

Noticias Generales.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 27 noviembre

Ya se han enviado á la Habana las ordenes oportunas para que el conde de Balmaceda se encargue interinamente de la Capitania general de aquella isla. Respecto al nombramiento de Intendente para la misma nada se dice todavía.

El general Caballero de Rodas estará de vuelta en España antes de Pascua. El telegrama que se recibió ayer y que transmitió á V. íntegro de dicha autoridad felicitando al gobierno á nombre suyo y de los leales habitantes de Cuba por la votacion de las Cortes ha satisfecho mucho á los ministeriales que sospechaban no fuera muy afecto el señor Caballero de Rodas á la candidatura del duque de Aosta. Los montpensieristas esperan con impaciencia á dicho general para hacer de él un elemento de rivalidad contra el presidente del Consejo de ministros.

Anúnciase un próximo manifiesto de D. Ramon Cabrera al partido carlista aconsejándole diferentes reglas de conducta y sobre todo que no hostilice en estos momentos á los partidos en oposicion al gobierno con cuyo concurso se puede contar en un momento supremo.

La noticia que han dado algunos periódicos de que los diputados que forman la comision encargada de ofrecer la corona de España al duque de Aosta llevan dietas, no es cierta; pero si lo es que serán satisfechos por la nacion todos los gastos que dicha comision haga, y por esta causa el señor Ruiz Zorrilla llevaba cinco mil duros en monedas de oro.

Esta tarde se han reproducido los rumores de que el señor Figuerola sale inmediatamente del gabinete, sustituyéndole el señor Moret. Entre dos hombres políticos importantes se ha hecho esta tarde una apuesta á que el gabinete se modifica antes de fin de mes.

Acaba de recibirse la noticia de que el nuevo hijo del duque de Aosta ha sido bautizado, poniéndole de nombre Victor Manuel, y siendo padrino Ayuntamiento de Turin.

El general Prim insiste en que las Cortes se reúnan antes de que vuelva la comision que ha ido á Italia. La necesidad de tomar algunas medidas financieras es lo que mas apremia para esta reunion.

Los diputados esparteristas que han votado al duque de Aosta no han podido reunirse esta tarde. La carta del duque de la Victoria la publicará la *Independencia Española* para que llegue á conocimiento de todos. — X.

MADRID 28 NOVIEMBRE DE 1870.

De *El Imparcial*:

Durante todo el mes de setiembre fallecieron en Barcelona víctimas del tífus icterodes 415 indivi-

duos; en octubre 585, y en noviembre 232; total en los tres meses, 1,232 defunciones.

Segun dice el *Diario de Barcelona* la viruela esta haciendo muchos estragos en aquella capital.

Nada hay aún definitivamente resuelto sobre la apertura de las sesiones de las Cortes. Parece que el actual ministro de Hacienda ha expuesto la necesidad de presentar ante ellas inmediatamente algunos proyectos de ley sin los cuales no puede cubrir todas las atenciones del presupuesto; pero el Gobierno se encuentra con un acuerdo de la Asamblea en virtud del cual quedaron suspensas las sesiones hasta el regreso de la comision que ha ido á Florencia, y no sabe si el vice-presidente que ha quedado en Madrid creará oportuno someter á la Cámara la revocacion de aquel acuerdo.

Sea como quiera, lo cierto es que ni el actual ministro ni el Sr. Moret, indicado como sucesor, piensan dar un paso sin someterlo á la aprobacion de las Cortes.

Leemos en una carta de Tours.

«Prusia, habil en fijar nuevos límites en las fronteras, busca desde algun tiempo dificultades á Bélgica, propósito del modo con que ella entien- de y practica la neutralidad.

Sobre esto ha habido algunas interpelaciones en la Cámara de Bruselas y de ellas se desprende que, en efecto, el ministro de Prusia, Sr. Balarn, se ha quejado al gobierno del rey Leopoldo de la actitud de la prensa belga, diciendo que el lenguaje de dicha prensa podia alterar las relaciones amistosas de la Alemania con la Bélgica.

El ministro de Negocios extranjeros ha contestado con razon que, segun la Constitucion belga, la prensa es libre en sus apreciaciones como en Inglaterra, y que no incumbe responsabilidad alguna por esto al gobierno.

El incidente no ha tenido ulteriores consecuencias; pero es sintomatico, y deja vislumbrar nuevas dificultades en un porvenir próximo.»

Escriben del cuartel general del sexto cuerpo del ejército prusiano desde Villeneuve-le-Roi;

«Los franceses han estado muy activos; el reducto 92, cerca de Villejuif, esta armado con 24 piezas de mayor calibre, dominando los alrededores, de forma que el camino de Choisy-le-Roi á Versailles est ex uesto á la metralla que aquellas despidan, á una distancia de 8.000 pasos.

Al mismo tiempo los franceses han empezado á cruzar trincheras que est n muy cerca de la aldea de Chevibe. E- muy triste que á nosotros nos falten aún los cañones de sitio suficientes, los cuales tardan en llegar. A la vez, los franceses han hecho sus tentativas ayudados de sus lanchas cañoneras, á las que han hecho subir el Sena hácia Choisy-le-Roi, para ensayar sus fuegos. Nosotros esperamos un ataque serio por esta parte, atendido que todos los preparativos del enemigo son para sostener una salida en masa. Nosotros nos preparamos

para hacer al enemigo un buen recibimiento, el cual no querrá esperar mucho tiempo.

El gobierno de Méjico no sólo ha concedido el permiso para que una expedicion americana vaya á hacer los estudios del canal interoceánico que se proyecta por el istmo de Tehuantepec, sino que ha dado ya todas las disposiciones necesarias á las autoridades locales para que faciliten á los expedicionarios todos los recursos y proteccion que necesitan para llevar á cabo su gran empresa.

El ejército francés del Loira está mandado por el general Aurelles de Paladine. La esposa de éste reside en Lyon, y acaba de recibir una carta de su marido tranquilizándola completamente y asegurándole que se comunica frecuentemente, y por medios seguros, con el general Trochu.

En todas las ciudades de Francia se espera la próxima gran batalla que estos días viene anunciándose. Así, al menos, lo dicen de Marsella, del Havre, de Lyon y de Tours. De esta última capital escriben lo siguiente:

«Hay aquí un ejército magnífico, fuerte de más de 200.900 hombres. Todos los días llegan á Tours numerosas y bien organizadas tropas, y se les envia á su destino. Nuestra artillería es numerosa... Decid á los jóvenes que van á la guerra, que no se espanten de la artillería prusiana: desmoraliza mucho, pero mata poco. Se necesita un esfuerzo para dominar la emocion: cada vez que nuestra infantería ha atacado decididamente á la artillería enemiga, desplegándose en guerrillas, hemos vencido.»

Dicen de Tours que todas las probabilidades y noticias hacen esperar una batalla próxima y decisiva. Hacia Orleans, como hácia Mans, las avanzadas de los dos ejércitos se están tocando, y hay allí, en un espacio de 50 á 60 leguas, medio millon de hombres dispuestos á batirse. A no ser por las copiosísimas lluvias que últimamente ha habido, parece que la batalla ya se habria dado; pero el tiempo se ha puesto mas bonancible y todo indica que no tardara en oirse la voz formidable del cañon.

El ejército del Loira, si es cierto lo que dicen algunas cartas recibidas últimamente, consta de 400.000 hombres, que deben operar en combinacion con las fuerzas de Paris. Los prusianos cuentan con que la capital de Francia se rendirá á principios de diciembre; pero el general Aurelles de Paladine, que parece se entiende con Trochu, prepara un movimiento que tiende á envolver el ejército acampado en Versailles.

Una correspondencia de Constantinopla dice que todo el mes de octubre se ha visto á los ferrocarriles rusos trasportar grandes masas de tropas hácia Odessa, y que al mismo tiempo marchaban fuertes columnas á Besarabia, coincidiendo esto con

los rumores de que el czer se proponia invalidar la convencion de Paris. Estos rumores, confirmados despues, añade la carta, tenian abatido al gobierno turco, porque no dudaba de ellos ni se atrevia a pedir explicaciones.

Hecha oficialmente la notificacion de los deseos de Rusia respecto á la invalidacion del tratado de 1856, el sultan ha consultado á sus ministros, y la consecuencia de todo ello ha sido nombrar ministro de la Guerra á Ruchedi-bajá, y dar órdenes para reforzar el ejército del Danubio, poniendo á todas las reservas sobre las armas.

De La Juventud Republicana:

Uno de los TRES diarios defensores del signori amo, dice que el gobierno italiano en cuanto supo el resultado de la votacion del dia 16, lo hizo público, y que *no fué menos grande en Florencia que en Madrid y el resto de la Peninsula el entusiasmo que despertó la eleccion del de Aosta.*

Pues si ha sido igual, ya está fresca su futura R. M.

De La Soberania Nacional:

El gobierno francés tiene en su poder, segun una publicacion autógrafa de Tours, pruebas irrecusables de que el conde de Bismark ha tratado de producir un movimiento insurreccional en Argelia, y que considerando este hecho como un atentado contra el derecho de gentes y como un indigno ardid de guerra, piensa publicar todos los documentos para que Europa conozca todas las armas de que se vale Prusia.

De La República Ibérica:

- Cuba se pierde.
- En Illescas hay la viruela maligna.
- En Barcelona y Alicante fiebre amarilla.
- En las provincias miseria.
- En la Hacienda despilfarro y casi bancarrota.
- En las clases obreras hambre.
- En las poblaciones silbas ruidosas.
- En la política mezquindad y egoismo.
- En el pais descontento é indignacion.
- En la Camara diputados que faltan á sus compromisos.
- En el mar la comision de veinte y cuatro compañeros.
- En Europa desprecio por nosotros.
- En el mundo una rechifla inmensa.
- En Turin un nuevo príncipe.
- Se dirá sin duda: ¿para esto se ha hecho la revolucion?
- Para esto y para nombrar rey al duque de Aosta.

Nada nos estraña que tratandose de un italiano, lo primero que se tenga en cuenta sea el poner majos los palcos del teatro de la Opera. Por el ministerio de Hacienda se ha concedido un credito para arreglar y restaurar los reales palcos de dicho teatro, y ya han empezado las obras, pues se ha pensado, sin duda, que, aunque cueste lo que cueste y haga necesaria falta para cosas mas esenciales un rey italiano no puede ver óperas italianas sino entre asientos y sedas nuevecitas.

Esto es muy bueno; que la nacion se arregle, es cosa fútil ante el decorado de los palcos.

Y en tanto, la comision sin cesar navega á donde su despropósito la lleva.

Deciase anoche que las Córtes se reunirían antes de que volviera la comision.

Como no hay quien las convoque y como ade-

mas existe el acuerdo de que no se reunan hasta que los veinte y ocho vuelvan, creemos que esta noticia no pasa de un rumor destituido de fundamento.

Verdadero escandalo ha producido en la opinion la noticia de que Ruiz Zorrilla lleva los originales de las exposiciones en favor del duque de Aosta.

Esto demuestra que se oculte deliberadamente al príncipe Amadeo el verdadero estado de la opinion pública, y en su virtud, que se está contrayendo una verdadera responsabilidad.

Se nos asegura que la cuestion de derecho planteada en nuestro primer fondo de ayer, logró en algunos círculos tanta importancia, que hasta mereció ser discutida en Consejo de ministros.

La verdad es, que desde que hemos hecho público, que la comision no va acreditada con documento alguno, y que por lo tanto, los 28 diputados, á pesar de los maceros, no pueden ser considerados en derecho como legítimos encargados de las Córtes; como asimismo, que la noticia que van á dar no tienen autenticidad verdadera, pues que no consta en ningun documento fehaciente; comienza á declararse por muchos, que la suspension de las sesiones fué un arrebato lamentable, no faltando quienes procuran ver cómo se arbitra un medio, de que cuanto en Florencia suceda, no necesite confirmacion, ó mejor dicho, hacerse de nuevo.

Albacete 25 de noviembre de 1870.

Ciudadano Morayta:

Esta mañana á las siete ha pasado por esta estacion la comision langostina, sin novedad en su importante salud, ni accidente notable en el viaje. Nada menos debia esperarse de las disposiciones adoptadas para prevenir las cariñosas demostraciones de los pueblos de la línea, sobre la cual todos los empleados de la empresa y del gobierno con sus correspondientes fuerzas del ejército y Guardia civil han desplegado la mas esquisita vigilancia.

Precauciones ridículas por lo inútiles, y que son una prueba elocuente de lo arraigada que está en la conciencia del gobierno y de las Córtes, la conviccion de su impopularidad.

En el momento de hacer alto el aspirante á tren real, un concejal salido de la meta del expataz de obras públicas que tuvimos de gobernador, para acreditar su celo y que no en valde firma la nómina, dió un obligado viva *la soberanía nacional*, sarcasmo que solo se atrevieron á contestar débilmente y de un modo vergonzante dos ó tres presupuestíveros. Los demás que poblaban el aaden en crecido número, pues á toda la gente de casa se previno la asistencia con los trapitos de cristianar, y tropas que hacian la guardia, se abstuvieron de hacer eco, convencidos, sin duda, de lo intempestivo del viva á la soberanía, en el momento preciso en que la llevan a enterrar.

Al viva de oficio siguió enseguida otro á *la República federal*, lo cual fué causa de admiracion entre los concurrentes, y de que la mayor parte de los padres de la patria adoptiva de Macarroui se retrajesen de bajar del coche, y de que el señor Romero Robledo, uno de los pocos que se dignaron aceptar el *piscolabis* que se les tenia preparado, se cayese de la silla y diese un solemne batacazo al punto de ir á sentarse. Pero lo mas notable de todo ha sido que habiendo hecho notar antes el Presidente de las Córtes al gobernador, que estaba invadido el local donde estaba dispuesta la mesa con los chocolates dulces, porros y otras fri-

leras, este se vió obligado por sí mismo á despedirle, y tuvo que salirse casi todo el personal de la audiencia y oficinas sin poderse entusiasmar.

Tampoco hemos tenido el gusto de que asomara la gaita el Sr. D. Francisco Javier Moysa, diputado de la provincia, quien tambien, segun noticias, formaba parte de la comitiva. Este señor habra creído preferible esperar á exhibirse en Hellin donde cuentan que hay un entusiasmo langostino que raya en delirio, y se espera una ovacion capaz de dar carpetazo al mas embrollado expediente de riqueza nacional.

Por eso, parece que los hombres que llevan el timon, seguros de la indiferencia de la capital, han escogido aquel punto como mas á propósito para manifestar á la comision su adhesion y simpatías.

Terminada la relacion de la estancia en esta ciudad de los súbditos del saltimbanquis sboyaño, réstame solo manifestar á Vd., que la banda de tambores y trompetas del batallon de Luchana, que desde que estan en alza los macarrones está aquí de parada, para contener, sin duda, el entusiasmo de los treinta mil electores que le aclaman, despidió el tren con el himno de Garibaldi, lo cual me parece deberá ser tan del agrado de su futura majestad, como lo ha sido de la gente oficial el que la echaran del café de la estacion.

Con lo cual, y otro ¡Viva á la República! se despide de Vd. su afectísimo correligionario y servidor.

El Corresponsal.

Hasta aquí nuestras noticias fehacientes.

Segun las que indirectamente recibimos, podemos afirmar, que en muchos pueblos del tránsito, los veintiocho, oyeron muchos vivas á la República, y sobre todo, que en Cartagena el desagrado fué inmenso. Baste saber, que el gobernador solo se atrevió á decir: «la comision fué recibida con agrado.» En Cartagena, además, el ayuntamiento, que es republicano, se negó como era natural, á presentarse á felicitar á los comisionados.

Estando la mar un poco fuerte, la comision en lugar de embarcarse inmediatamente, descansó en la capitania general, donde hubo desfile de tropas y reunion de autoridades por la noche, que la comision pasó en Cartagena.

Por fin ayer mañana á las nueve se embarcaron los comisionados, siendo conducidos en lanchas, mandadas en persona por el señor Berauger. Dos horas despues, los buques abandonaban el puerto, de forma, que no sabremos ya mas de ellos hasta el dia primero de diciembre.

De El Combate:

Se confirma la dimision del ayuntamiento de Cartagena por no estar conforme con Amadeo.

En Alicante solo las corporaciones oficiales salieron á recibir á la comision.

¡Obl! Pero hubo mucho entusiasmo!

Dicen algunos periódicos que el futuro ministro de Hacienda, Sr. Moret, posee GRANDES proyectos para mejorar la cuestion económica que tan mal parada dejó el señor Figuerola.

Cuando se tiene el convencimiento de que un edificio ha de desplomarse irremisiblemente, lo mejor es destruirlo por completo, edificándolo sobre sólidas bases.

Una verdadera revolucion es lo que hace aquí falta y vendrá.

La recaudacion del impuesto personal, dice un periódico, está ofreciendo grandes dificultades en algunas provincias.

En cambio, la comision régia va gastando algu-

nos miles de duros, y se reparte (por nuestro gobierno) dinero a los pobres de Italia, y se dan grandes cruces y empleos, y.... por último vendrá su majestad a traernos la dicha que nos falta.

¡Y hay quien se queje de la situación!

El ayuntamiento de Motril ha sido destituido por el ministro de la Gobernación, señor Rivero. Aquí debe haber algo de la cuestión de monarca.

Dice *El Imparcial*:

«Es imposible continuar un mes más en el estado en que nos hallamos.»

¡Se espantan de su propia obra!

En Jerez han desaparecido de las listas electorales cuatro mil votos: con este motivo *La República* diario de aquella localidad, llama la atención del municipio preguntando en qué razones se funda el ayuntamiento para autorizar tamaño escándalo.

La cuestión que más preocupa en Granada a los círculos políticos es una orden del Sr. Rivero, por la cual se destituye al ayuntamiento de Motril y se nombra para sustituirle a los individuos que cesaron por consecuencia de los sucesos de octubre de 1869.

El ayuntamiento destituido fué nombrado por el capitán general en octubre del pasado año.

Por la Dirección general de infantería se ha expedido una circular recomendando la mayor actividad en la recluta para el ejército de Cuba. Los enganchados obtendrán un premio de 20 duros y un haber de 6 rs. diarios desde su alistamiento.

¿No estaba hace tiempo, según los telegramas oficiales, moralmente terminada la revolución en Cuba?

Las manifestaciones de entusiasmo hechas a la comisión que camina a Italia, y de que el gobierno nos da cuenta por telegrama, resultan ser.... una *filfa*; ya lo presumíamos.

Hé aquí una nota de los presentes que el señor Ruiz Zorrilla debe entregar al rey quinquillero, sacado del régio bazar del general Prim y encerrados en el saco de noche que guarda la honra, la consecuencia y la moralidad de los progresistas, verdaderos *matuteros* políticos.

El Sr. Ruiz Zorrilla, un ejemplar de su último discurso.

Balaguer, una oda al general pesetero.

Rius, el acta (?) de la última sesión.

Madoz, todos los billetes que quedaron de la rifa de *La Peninsular* y que Gonzalez Brabo no quiso tomar; un ejemplar del Diccionario y el manifiesto de los esparteristas.

Navarro y Rodrigo, un tomo de la vida y hechos del general O'Donnell y varias exposiciones montpensieristas.

Aicals Zamora, el agua y la sal para el pequeño y régio *mamoncillo*.

Ulloa (Argüelles), todas las protestas de nuestros marinos en contra de su elevación al ministerio, y el decreto de supresión de velas en todos los buques sustituyéndolas por gas.

Alvareda, un ejemplar de *El Contemporáneo*, una exposición montpensierista y un traje completo de torero.

Romero Robledo, la dimisión de Becerra y los cajones de cigarros de la célebre carta de Cuba.

Valera, las cuartillas del discurso que escribió

por encargo del Sr. Ruiz Zorrilla y que publicó *El País*, abusando de la confianza del bonachón del presidente de la Cámara.

Herrera, el presupuesto del clero que no quiso aceptar el Sr. Ruiz Zorrilla y que produjo uno de los mil rompimientos entre unionistas y radicales.

Montesinos y Barrenechea, varias exposiciones en favor del duque de la Victoria.

Llano y Persi, algunos ejemplares de *La Iberia* chica.

Herrero, las cartas de Ruiz Zorrilla a los ayuntamientos solicitando votos a favor del duque de Aosta.

Rodriguez, (Gabriel) un sentido y económico memorial solicitando la cartera de Hacienda.

Todos estos presentes, testigos fieles del patriotismo y la consecuencia de los merodeadores políticos que, cual nuevos vampiros, absorben la sangre del país, y modernos *tomadores* de lo ajeno contra la voluntad de su dueño legítimo que es el país, irán a ocupar un lugar preferente en el museo de Italia, al lado de la célebre abdicación de Carlos Alberto, y de la grandiosa descripción de la batalla de Lissa y de la célebre orden de prisión del agitador Mazzini y del ilustre Garibaldi.

Para tal rey tales cortesanos.

Afortunadamente ese *conato* de monarquía no llegará a ser un hecho, a menos que en este desgraciado país no hayamos perdido toda idea de honradez, independencia y de decoro.

CRONICA LOCAL.

En la subasta verificada el jueves para la espendición y administración de billetes de la lotería que se verifica semanalmente a beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad, tomaron parte los ciudadanos siguientes:

- Juan C. Parpal 2 3/8 por 100.
- Pascual Hernandez 1 7/10 »
- Antonio Carreras 2 48/100 »
- José Gelabert 2 85/100 »
- Jaime Marqués 2 15/64 »
- Jorge Pons 1 9/100 »
- Lorenzo Conforto 2 1/4 1/2 »
- Joaquin Gahona 1 8/10 2/3 »

y el C. Antonio Hernandez, cuya proposición fué desechada por no estar conforme a modelo.

La adjudicación quedó pues a favor del C. Pascual Hernandez.

Mañana, según anunciamos, pondrá en escena la compañía de aficionados, por segunda vez, el aplaudido drama *Valencianos con honra*, copia fiel de la pasada insurrección republicana.

Debiendo ser los republicanos los primeros en guardar y hacer guardar el orden y el decoro que en tales sitios debe siempre observarse, publicamos a continuación el

EDICTO

PARA EL RÉGIMEN EXTERIOR DEL TEATRO DE ESTA CIUDAD.

- 1.º El espectáculo empezará a la hora anunciada en los carteles ejecutándose precisamente en los términos ofrecidos; pudiendo variarlo ó suspenderlo únicamente cuando la necesidad lo exija, previo permiso de la autoridad y anuncio al público.
- 2.º No se permitirá a los espectadores el que tengan el sombrero ó gorro puestos durante las representaciones.
- 3.º Se prohíbe dar golpes en el suelo ó bancos con bastones ó paraguas, silvar ni proferir expresiones que puedan ofender la decencia y decoro del público, cesando cualquiera muestra de aprobación ó desaprobación al primer aviso ó intimación de los dependientes de la autoridad que preside.
- 4.º No se repetirá parte de la función ejecutada, ni saldrán los actores ó autores a recibir los aplausos sin acuerdo de la autoridad.
- 5.º Sin obtener el correspondiente permiso de antemano nadie

podrá arrojar en el patio anuncios de funciones como igualmente coronas, flores y versos al escenario en obsequio de los artistas, quedando expresamente prohibido el dirigir la palabra ó señas a los actores ni estos al público.

6.º Los que entren ó salgan en sus respectivos asientos procurarán hacerlo de modo que no causen molestia a los demás.

7.º No se permitirá estar en traje ó modo que desdiga de la decencia que corresponde.

8.º Los que estén en los palcos ó galerías altas no podrán poner en las respectivas barandillas, capas, pañuelos, sombreros ni otra cosa alguna.

9.º Queda prohibido poner adornos interiores en los palcos, y aquellas personas que quieran poner cortinas en las puertas de los mismos se sujetarán al modelo que de ellas y sus correspondientes varillas estarán de manifiesto en la conserjería del teatro.

10. Toda persona que tenga que mandar sillas a algún palco deberá hacerlo dos horas antes de empezar la función sin poderlas sacar de los mismos hasta la mañana siguiente.

11. Queda prohibido el llevar perros.

12. Se prohíbe igualmente fumar, encender mistos ó cerillas fosfóricas dentro del coliseo bajo la multa de cuatro reales vellón. Solo podrá fumarse en los demás sitios que no esté expresamente prohibido verificarlo.

13. Serán espulsados del teatro a más de satisfacer la multa que determine la autoridad los que dentro del local del mismo se hallaren en estado de embriaguez.

14. A la conclusión del espectáculo no se formarán corrillos en los corredores, escaleras ni vestíbulo a fin de que quede libre el tránsito.

15. Los contraventores a lo dispuesto en los artículos anteriores serán castigados con la multa de 10 a 50 rs. vn. sin perjuicio de cualquier otra pena a que se hubieren hecho acreedores por mayor culpa.

16. Los agentes de la autoridad quedan encargados del cumplimiento de estas disposiciones en la parte que les corresponde.

Y para que llegue a noticia de todos se fijará el presente edicto, etc., etc.

Hasta el próximo viage, según se nos ha dicho, no irá el vapor *Menorca* a Barcelona.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Francisco Javier confesor y san Mauro mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen.

Santo de mañana.

Santa Bárbara virgen y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados en cuarentena el día 1.º

De Tarragona y Alcedia en 24 hs., vapor-correo esp. *Menorca*, de 128 t., cap. C. Antonio Victory, con 22 trip., 15 pas., varios efectos y la correspondencia.—10 d. c.

Despachados.

Para Cartagena corb. inglesa *Mary Sophie*, de 478 t., cap. Mr. Richard William, con 14 trip. y lastre.—10 d. c.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.
		Máx.	Min.					
27	759	12.2	7	73	6	2 n.	fresco.	10

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 7 h. y 3 ms.—Pónese a las 4 h. y 37 ms.

LUNA.—Sale a las 2 h. y 46 ms. de la T.—Pónese a las 2 h. y 59 ms. de la M.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

LA TERPSICORE.

Esta Sociedad que acaba de organizarse, se propone dar en el Teatro principal de esta población, una serie de bailes todos los sábados hasta la conclusión del carnaval. A dicho fin se hace público que se admitirán según los trámites reglamentarios, socios con el carácter de suscritores ya sea para una ó mas de estas reuniones ó para todas en general. El reglamento y demás condiciones que han de servir para el régimen y conveniente armonía de la Sociedad, se hallarán de manifiesto en la Imprenta de este periódico, en la de D. Miguel B. Parpal, calle del Bastion n.º 39, y en el establecimiento de D. Francisco Prats, calle Arravaleta n.º 25.

Desde hoy, pues, queda abierta la suscripción en los puntos indicados, para el primer baile que tendrá lugar el día 7 del corriente.

Mahon 1.º Diciembre de 1870.—P. A. de la J. D.—El Secretario de turno, Alejandro Gavaso.

PARA VENDER.

Lo están dos armarios con vidrieras, su altura trece palmos y su anchura de nueve id. Para su ajuste se verán con el dueño, calle de Cifuentes n.º 12.

El Capitan Mr. Edward Parnall que lo es del bergantin inglés Recovery, participa á este respetable público que no responde de las deudas que pudieran contraer los tripulantes de su buque.

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Diciembre de 1870.

Constará de 15,000 billetes al precio de 60 pesetas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	30.000
12 de 3.000	36.000
369 de 1.600	221.400
369 de 400	147.600
753	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se espandan á SEIS PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 26 noviembre de 1870.—Juan Rodriguez.

MAPAS

DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. en.

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

PAPAL MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricación goza de privilegio exclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como suele ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricación, ácido nítrico, que emplean para facilitar la combustión del papel, cloruro de cal, ú otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningún otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

Siete Medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Londres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al exámen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz, marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitución 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

de

PAJA DE ARROZ

PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V. H. París.

Depositarío exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposicion de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripcion dirá:

JOSE ANTONIO PATXOT,

Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á reecharlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

TRATADO

DEL

CULTIVO DEL OLIVO

EN ESPAÑA

Y MODO DE MEJORARLO,

POR D. JOSE HIDALGO TABLADA.

Un tomo de 324 páginas, con 29 grabados. Se halla de venta á 16 rs. en Madrid en la librería de Cuesta, calle de Carretas n.º 9.

En provincias 18 rs. remitiendo su importe en libranzas en la librería de Cuesta.

El Tratado del cultivo de la Vid, por el mismo autor, se vende en la citada librería á 18 rs. en Madrid y 20 en provincias.

ELEMENTOS

de

GRAMÁTICA CASTELLANA,

arreglados en lo posible á los principios de la Gramática general, por

D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 Rs. vn. el ejemplar encuadernado al carton.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle de Norte, 1.